



Maï 2013

Bulletin d'informations

5

# Mai de Capte...

MJC de LÉZIGNAN-CORBIÈRES

## Dans ce

numéro...

### PAGE 2 :

#### Zoom sur

L'Accueil de Loisirs La  
Lauseta confié à la MJC

### PAGE 3 :

#### Flash

Le Weekend Chantant

#### Les Chiffres

#### Le Portrait

Marie MAILLARD

### PAGE 4 :

#### Brèves

#### L'Instantané

#### Un Club à la une

L'Atelier de l'Art Scénique

**E**n confiant à la MJC la gestion du centre de loisirs municipal, Monsieur le Maire et son Conseil Municipal, ont montré toute la confiance qu'ils avaient en notre association. Cette gestion vient renforcer un partenariat jamais démenti depuis 1946 et qui prend désormais un essor particulier, installant la MJC au cœur du pôle de compétence enfance-jeunesse de la ville. Il nous faut maintenant nous montrer à la hauteur de l'événement. Grégory Blanco a bien préparé son affaire et a attaqué avec son équipe sur les chapeaux de roue. Vous trouverez tous les détails dans ce numéro.

**Edito**

Les travaux de rénovation viendront prochainement donner à la MJC un plumage qui sera assorti à son ramage.... Nous en reparlerons dans le prochain journal...

Cette année, la traditionnelle Multiexpo célébrant la fin de la saison sera remplacée par une formule originale alliant spectacles, démonstrations, ateliers gratuits... rendez-vous le samedi 15 Juin dans le Jardin Public et à la MJC pour participer aux festivités.

Ca bouge, ça capte, ça turbine... bienvenue à la MJC !  
Bien amicalement à tous,

Alain QUINTANE  
Président de la MJC

## DES CONDITIONS D'ACCUEIL EXCEPTIONNELLES, DES ACTIVITÉS NOVATRICES ET UNE ÉQUIPE D'ANIMATION COMPÉTENTE ET DYNAMIQUE...

...voilà résumés les ingrédients pour la réussite de notre projet d'animation de l'ALSH municipal « La Lauseta ».

Le Centre fonctionne tous les mercredis durant la période scolaire mais également pendant les petites et grandes vacances du lundi au vendredi (sauf jours fériés). Il accueille les enfants de 3 à 12 ans de notre territoire. Situé au cœur du Complexe Sportif de Gaujac, la structure est installée dans un grand chalet tout en bois qui s'intègre parfaitement au paysage arboré qui l'entoure. A l'intérieur, on y trouve une cuisine, une salle de restauration ainsi que des salles d'activités, sanitaires et dortoirs pour le temps calme des plus petits. Le plus du lieu étant le charme de sa pinède et son grand espace naturel utilisable pour tous types d'activités extérieures.

Afin de répondre concrètement aux besoins et au rythme des enfants, l'ALSH sera divisé d'ici cet été par groupes d'âges. Le fonctionnement de la structure sera adapté à chaque tranche d'âge : les petitous (3/6 ans), les malins (7/9 ans) et les fûtés (10/12 ans). La taille des groupes sera de 10 à 25 enfants. Chaque groupe aura ses espaces de référence ainsi que des territoires extérieurs propres. Ceux-ci sont définis par l'équipe de direction ou par l'équipe d'animation en amont des activités. Des semaines thématiques sont instaurées. Les activités, la décoration et l'agencement du centre déclineront le thème retenu. De nombreuses activités sportives, culturelles, éducatives, environnementales, scientifiques... des sorties à thème seront programmées. Des temps calmes réfléchis seront intégrés dans les programmations journalières.

Pour assurer l'animation, une équipe motivée et diplômée a été constituée autour de Grégory BLANCO, qui devient le nouveau directeur de l'ALSH. Trois animatrices titulaires et une animatrice suppléante ont été embauchées en Mars 2013 par l'association dans le cadre du dispositif d'Etat des "Emplois d'Avenir". Ces animatrices résident sur Lézignan-Corbrières et les communes périphériques. Des animateurs saisonniers seront embauchés en complément sur les vacances scolaires. Nous accueillerons également des stagiaires souhaitant la validation de leur BAFA ou BAFD (se rapprocher de la MJC pour toute question).

Le projet pédagogique du Centre qui s'appuie sur les valeurs de l'Éducation Populaire, de la Citoyenneté, et sur le bien-être et la sécurité des enfants est à votre disposition sur simple demande.



## L'Accueil de Loisirs La Lauseta confié à la MJC

*La convention entre la Ville et la Fédération Régionale Léo Lagrange qui animait le centre de loisirs « La Lauseta » arrivait à terme le 31 décembre 2012. La municipalité a donc décidé de lancer un appel à candidature aux associations d'Éducation Populaire afin de proposer un nouveau projet d'animation pour cette structure.*

*Quatre associations ont fait acte de candidature : la Fédération Régionale Léo Lagrange, les Pupilles de l'Enseignement Public de l'Aude, la Fédération Audoise des Œuvres Laïques et notre MJC.*

*Après une longue procédure, c'est notre projet qui a été retenu par le Conseil Municipal du 27 Mars 2013. Ainsi, après une gestion directe par la Ville de quelques mois, la MJC a pris récemment en main l'animation de « La Lauseta ».*

### UNE CANDIDATURE LOGIQUE POUR LA MJC, UN CHOIX COHÉRENT POUR LA MUNICIPALITÉ ...

Après s'être fortement impliquée depuis 1999, aux côtés de la Mairie, dans le Contrat Temps Libres puis, Enfance Jeunesse, dans les Estivades ou le Contrat Éducatif Local ; après avoir ouvert un Espace Jeune (AJSH), conventionné avec la CAF de l'Aude et la DDCSPP pour le public 14-17 ans ; la gestion de l'animation d'une structure de loisirs dédiée aux plus jeunes était une volonté de notre association depuis 2002. Le fait d'animer pour le compte de la Ville l'ALSH (3-13ans) permet donc de travailler avec toutes les tranches d'âges et de proposer, pour la Municipalité, une politique enfance-jeunesse globale pour la population lézignanaise et, à terme, intercommunale.

L'ALSH « La Lauseta » étant occupé à 46 % de sa capacité, il était apparu nécessaire à la Municipalité de retenir l'association dont le projet serait le plus adapté pour relancer cette fréquentation. Cette aptitude nécessite la mise en place d'activités pédagogiques dynamiques proposées par un personnel qualifié et motivé.

En cohérence avec cet objectif quantitatif, les élus locaux se sont portés sur le choix de la MJC pour plusieurs raisons. D'abord des compétences pédagogiques reconnues par l'Etat (DDCSPP) qui est le service qui délivre l'autorisation d'ouverture des accueils de loisirs.

Ensuite le fait que la MJC dispose d'intervenants dans les clubs d'activités, des moyens humains mais aussi matériels, qui pourront être utilisés par les enfants et les animateurs de l'ALSH « La Lauseta » (théâtre, danse, musique, arts plastiques, sport,...). L'association travaille également avec un réseau varié de partenaires locaux qui pourront être sollicités pour différents projets ou actions impulsés par l'équipe d'animation du Centre.

Par ailleurs, en complément du site principal basé à Gaujac, le projet futur de réaménagement de la MJC, a été conçu, dans la première phase d'étude, de façon à pouvoir augmenter les espaces et salles d'activités, grâce notamment à la mise en place de cloisons amovibles. Cette configuration permettra

d'accueillir à la fois les adhérents des clubs d'activités, mais aussi des groupes d'enfants de l'ALSH. De plus, la construction future de la Médiathèque Intercommunale à proximité des locaux de la MJC va permettre d'envisager des partenariats culturels pour les enfants de l'ALSH (ateliers lecture, contes, ateliers d'écriture, ...).

### ⚠️ INFOS

*Pour tout renseignement s'adresser au service enfance-jeunesse à la Mairie de Lézignan-Corbrières. La MJC est chargée de l'animation de la structure toute la partie administrative (inscriptions, paiements,...) est assurée par les services municipaux.*



# \* FLASH \*

## Le Weekend chantant

Les Corbières étaient en chœur le Samedi 6 et le Dimanche 7 Avril dernier au Palais des Fêtes de Lézignan-Corbières. 200 choristes ont pu se réunir à cette occasion pour faire vibrer ensemble émotions et cordes vocales. Un projet réalisé avec l'association "Chanson Contemporaine".

Pour la 1<sup>ère</sup> fois en Languedoc-Roussillon, à l'initiative de notre chorale « Les Airs de Rien » et en partenariat avec celle de Boutenac s'est déroulé un stage de chant vocal.

La puissance des choristes venus de toute la France a résonné haut et fort entre les murs du Palais des Fêtes dont les nouvelles conditions acoustiques ont agréablement surpris.



Quel honneur pour notre Cité et la MJC d'accueillir cette première édition orchestrée par l'association « Chanson Contemporaine ».

Cette dernière est connue partout en France et propose des « weekends chantant » qui allient polyphonie et chansons d'aujourd'hui.

Pendant deux jours non-stop les participants ont travaillé trois morceaux qui n'étaient pas forcément écrits pour le chant choral ("La Groupie du Pianiste" de Michel Berger, "Narbonne-Plage" de Florent Marchet et "L'Étourderie" de Camille).

Car c'est bien la spécialité de l'association dont la pédagogie originale et dynamique fut fortement appréciée des choristes. Lors de ces stages, le chant choral est dépoussiéré et rajeuni, dévoilant ainsi un potentiel créatif insoupçonné. Deux chefs de chœur, Brice BAILLON et Marie BELZ, de renommée nationale ont assuré l'animation.

La manifestation a été ouverte le Samedi soir au grand public pour assister au concert-spectacle des « Bouches de Là ».

Ce groupe vocal montpelliérain, composé de six personnes, s'est plu à chahuter le répertoire musical allant de Mozart à Michaël Jackson.

Le stage s'est terminé par une répétition ouverte à tous. Les personnes présentes ont pu, depuis la scène (le spectacle était dans la salle) écouter la restitution du travail appris pendant ce week-end.

Bravo à l'équipe d'organisation des chorales mais aussi aux bénévoles et professionnels de la MJC qui ont assuré toute la logistique de la manifestation.

A renouveler sans modération !

## Les chiffres...

- 366 c'est le nombre de voix exprimées à l'Assemblée Générale 2013.
- 3 ans et 5 mois c'est l'âge de Lycia, la plus jeune adhérente de la MJC ;
- 92 ans c'est l'âge de Gabrielle, l'adhérente la plus âgée de la MJC.
- 24547 kms ont été offerts en 2012 par les bénévoles à la MJC.
- 300 personnes ont participé à "1, 2, Droits" 2013 à Castelnaud d'Aude.

## PortraitPortraitPortrait

### Marie MAILLARD

Salariée de la Maison depuis 11 ans, Marie MAILLARD prend sa retraite en Août, pour son plus grand bonheur. Nous profitons de cette occasion pour lui consacrer le portrait de ce journal n°5, afin de découvrir un peu mieux qui se cache derrière la discrète et mystérieuse Marie qui nous a tant apporté... profite bien de cette retraite ô combien méritée !



Marie MAILLARD  
Secrétaire du C.I.S.

#### \* TOP CINÉ \*

Sans hésiter, *La Guerre des Étoiles*

#### \* TOP LIVRE \*

J'aime beaucoup *Agatha Christie, les San-Antonio, tout ce qui contient une intrigue en général.*

#### \* PASSION \*

Je suis une passionnée d'écriture, j'écris surtout des contes pour les enfants. J'en ai publié un et j'ai d'autres projets en cours. J'aime aussi le jardinage.

#### Pourrais-tu nous décrire ton activité à la Maison des Jeunes et de la Culture ?

Je suis arrivée à la MJC en Novembre 2002, je pense être la première recrue de Julien, qui venait d'être nommé au poste de direction. Dans un premier temps, j'ai occupé la fonction d'agent d'accueil puis je me suis occupée de la gestion du Centre International de Séjour.

#### Que faisais-tu avant de travailler ici ?

J'étais directrice de formation dans la région du Loiret.

#### Si tu devais retenir une anecdote pendant ces années ?

Au tout début, je me souviens d'un radiateur qui a explosé et qui nous a inondés, je crois que c'est l'une de mes premières actions avec Julien. La serpillière et le balai, c'était assez drôle sur le moment.

#### Comment envisages-tu ta retraite ?

Je quitte la Maison dès le mois de Juin, je pars avec un petit pincement au cœur après avoir passé plus de dix ans avec mes collègues, mais avec beaucoup d'espoir car la MJC va être refaite. J'adresse à ma remplaçante beaucoup de projets dans la future structure.

Retrouvez les interviews filmées sur le site internet [www.mjc-lezignan-corbieres.com](http://www.mjc-lezignan-corbieres.com) rubrique "WebTV"

## \* Brèves \*

### Jeunesse en 3D

Ce projet, porté par la Fédération des MJC de l'Aude et financé avec le soutien de la Commission Européenne, a permis à de jeunes audois de 15 à 25 ans de s'exprimer et de partager leurs visions sur la participation à la vie démocratique, lors de débats organisés au sein des MJC de l'Aude en fin d'année 2012.

Ce travail d'investigation a donné lieu à la production d'un film de 13 minutes de qualité professionnelle et à la réalisation d'une synthèse de leurs constats et propositions, présentés aux participants ainsi qu'aux décideurs politiques et experts de la jeunesse lors d'un forum organisé en Mars 2013.

### Balade au Pays Basque

Changement de littoral : les Lézig'zagueurs arpentent souvent les rives de la Méditerranée, en Avril ils ont choisi le Pays Basque pour randonner et visiter. Les Pyrénées Atlantiques ont un sommet mythique à 932 mètres d'altitude, c'est La Rhune qui est accessible à pied pour les sportifs et en petit train à crémaillère (depuis 1924) pour les contemplatifs. Soleil, vent et même grésil ont vivifié les 53 randonneurs qui ont découvert les petits chevaux sauvages (pottioik), le fromage de brebis, le piment d'Espelette, le patcharan (apéritif), la pelote basque, les chemins de contrebandiers et surtout l'immense panorama sur le Golfe de Gascogne. Quelques-uns pensent aussi à leur prochain séjour du mois de mai vers Naples sur le Sentier Européen de l'Arc Méditerranéen.

### Assemblée Générale 2013

Encore une fois, l'Assemblée Générale qui s'est déroulée le samedi 23 Mars dernier a permis l'accès à toutes les facettes de la MJC (finances, gestion du personnel, actions et projets, ...) aux personnes ayant pris la peine de se déplacer. Entre votes, projections de films, bilans, les adhérents, professionnels et bénévoles présents ont vibré au rythme des souvenirs de la saison passée. Nous eûmes la vive émotion de saluer la dernière prise de parole à notre Assemblée du représentant de la DDCSPP, Bernard AUZIER qui aura longtemps accompagné et soutenu la MJC. Merci à lui ! L'A.G. prit fin sur une agréable soirée festive au cours de laquelle démonstrations de certains clubs et danses endiablées se succédèrent pour le bonheur de tous.

### Bal Country, le succès !

Ce 20 Avril 2013, toutes les générations étaient groupées autour de la country. Flux et reflux, danse en couple, danse technique des instructeurs, danse en groupe, il n'y eut pas de place pour le temps mort (à part pour goûter aux crêpes de Momo) et le Palais des Fêtes était bien rempli. A minuit, il a bien fallu les arrêter ; quel est donc le secret de longévité et d'endurance de la danse country ? Le mystère reste entier... si l'occasion de participer se présente, allez-y sans hésiter, une belle soirée s'annonce...

# 'Instantané

Quand la Voix vaut de l'or...



Les lauréats du concours de chant la Voix d'Or des Corbières se sont exprimés le 19 Avril 2013 devant des spectateurs venus nombreux, et le jury qui comptait l'invitée d'honneur Eve Angeli.

## Un Club à la une

L'atelier de l'Art Scénique est un concept très particulier développé il y a plus de dix ans par Alain Malassagne, qui nous a malheureusement quittés trop vite ... « Le théâtre c'est sur les planches et devant le public » se plaisait-il à répéter. Il a ainsi trouvé le nom de l'atelier de création théâtrale « l'Art Scénique » et créé son premier spectacle « Le voyage de Monsieur Périllou » dans lequel il a lancé plusieurs débutants. Par la suite cet esprit a prévalu. L'atelier a créé ses propres adaptations souvent originales comme « les Contes du Chat Perché » d'après Marcel Aymé, « la Femme du Boulanger » d'après Jean Giono ou « Mon Village à l'heure allemande » d'après Jean Louis Bory... Au fil des années des acteurs MJC se sont confirmés et surtout ont pris du plaisir sur les planches. C'est bien le plus important, et ça doit faire plaisir à Alain.

## Atelier de l'Art Scénique



**Année de création :** 1999

**Responsable du club :** Alain QUINTANE

**Nombre d'adhérents :** 24

**Jour(s) d'activité :** tous les jeudis  
de 20h45 à 22h45

#### DIRECTEUR DE PUBLICATION :

Julien SANS

#### RÉDACTION :

Grégory BLANCO - André CASTEL - Nicole CLARETO - Pascaline COLIN - Mylène FERRUCCI GUELLIN - Michel LAURENT - Michelle LEVY - Julien SANS - Marie-Thérèse TOULOUZE

#### CONCEPTION & MISE EN PAGE :

Pascaline COLIN / Espace Multimédia de la MJC

DÉPÔT LÉGAL : Mai 2013

ISSN : 2259-6844

TIRAGE : 1500 exemplaires

IMPRESSION :

Imprimerie De Bourg [www.imprimeriedebourg.com](http://www.imprimeriedebourg.com)



#### CONTACT :

Maison des Jeunes et de la Culture  
25, rue Marat BP 26  
11200 LEZIGNAN-CORBIÈRES  
Tél : 04 68 27 03 34  
Fax : 04 68 27 85 01  
[mjc.lezignan.corbieres@wanadoo.fr](mailto:mjc.lezignan.corbieres@wanadoo.fr)

